
苏黎世投机定律!二"

! ! ! !苏黎世投机定律是一套在投机
市场中非常实用的操作定律，可以
提供给任何投资人士或投机者，在
从事金钱游戏搏杀的投机市场中十
分有用，并且可以借此制定控制风
险的实战法则。上周我们在本专栏
描述了苏黎世定律之一，今天继续
解读苏黎世定律之二。
苏黎世定律之二：千万不要让

全部资金陷在固定的或者单一的投
机项目中，成功的投资者必须随时
保持资金可靠的安全性和充裕的流
动性。
我们经常看到现在的许多投资

者，讲到投资和投机就认定炒股才
是唯一的选择，有了余钱往往首选
的就是参与炒股。有的投资者更是
把资金全数扑在股票上，一旦股市

进入了熊市，又不及时撤退，就令其
资金在股市中输得一塌糊涂，惨不
忍睹。这些投资者在输钱以后，还美
名其曰为“长线投资”，实则上是为
自己投资失败的托词而已也。
投资者应该都听说过“分散投

资，降低风险”这句话，但亦有不少
人对这句话的真正涵义不甚了了。
有些人专炒股票，以为将资金分别买
入小盘股、大盘股、绩优股、概念股，
什么品种的股票都有，这就叫做分散
投资。其实这是错误的观念，真正的
分散投资一定要遵守下列原则：

!、分散于不同投资市场
现在我们投资和投机的市场越

来越规范，投资和投机的品种也十
分丰富，比如有股市、地产市场、有
债市、有期货市场、外汇市场、有邮

币卡市，有古玩市场和石头收藏市
场等等，切不可将资金全部单一投
入股市或一个市场。每一种投资市
场都随时会大起大落，全部资金投
入会产生最大风险。
另外，分散于不同市场，最理想

做法就是投资项目绝对不相关。如
果你将资金分成物业或股票两项，
地产崩盘，股市必跌，两者关系太过
密切，并不是好的分散投资。最好做
到投资之中，很多项目都是独立的，
不受其他市场影响，其中一项出现
亏损也不会构成连锁反应，甚至产
生互补效应。譬如同时投资股票和
期货市场，当某些商品价格下跌时，
期货价格随之大跌，但有关下游产
品却因为原料价格下跌而使生产厂
家收益倍增，同时利多于股票价格

将上升，如此消息出现，分散在不同
市场投资，损失就不会很大。

"、在任何一项投资里面要选
择不同项目

外汇投资———应该分散于美
元、加元、日元和欧元等。东南亚金
融危机中投机东南亚货币全线崩盘
即是一大教训。
有色金属———铜、铝、铅和锌等。
股票———分散于各行业，譬如

金融股、地产股、公用事业股、商业
股、题材概念股等。"股、!股或基
金，甚至可转换债券等。

物业投资———分散于住宅、商
业铺位、工厂仓库等。
债券———政府债券、现货国库

券、国债回购和长期及短期企业债
券等。
期货———金融期货、粮油期货、

有色金属期货、热带商品期货等。
（待续） 陈晓钟

高岸为谷 深谷为陵
! ! ! !《诗经·小雅·十月之交》道：“百川沸
腾，山冢崒崩，高岸为谷，深谷为陵。”这样
的景致描写，从自然界中寻觅事物变化的
现象，自有感悟回味的空间。在千变万化的
股市里，同样也有“在一定条件下都向其相
反的方面转化”的可能。
股市里的赚钱效应是不少股民始终坚

守阵地的重要支撑。如果没有赚钱效应的
巨大吸引力，各种炒股理由就难有强劲的
说服力，即使有也多牵强附会。然而股市又
是一个深不可测的“股海”，要想在其间畅快
游泳，并不是一件容易的事。呛几口海水还
算好的，严重的甚至出现不测，投入的炒股
资金部分乃至大部化为乌有，岂不令人遗
憾？其实，炒股从来就是一门“手艺活”，股民
技艺的高低决定了炒股的能力。昨天的资深

级股民很有可能蜕变成今天的入门级股民，
而今天的入门级股民也有希望“咸鱼翻身”
变身为资深级股民，二者并不矛盾，一切还
要看股民“打铁是否自身硬”。要是没有金
刚钻，揽来的瓷器活是不可能把它做好的。
岁月的世事变迁，不经意间形成了两

种截然不同的结果。股市的赚钱、亏钱分化
严重，同样是向着相反方面转化的一个独
特“注脚”。赚钱固然可喜，但股民也要做好
亏钱的思想准备。没有经历过大风大浪洗
礼的人，即使赚的钱再多，也有可能“一夜
回到解放前”。高岸为谷，深谷为陵。原有的
高岸都能变成深谷，而早先的深谷却成了
大土山。以此现象展开来看，股民对自身炒
股能力的提升及效果如何，决定了股民最
终炒股的得失。 ! !邵天骏
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大幅回调是入市良机
! ! ! !在上周市场出现了一阵小幅上攻之后，
本周大盘又被拉回到那个横走了半年多的
大箱体内整理，那个箱顶为 #$%&点的关键
点位，再度成了市场关注的焦点。

空头看市处处是顶，看出来的市场是这
个那个是顶冲不过去，而多头看市处处是
底，这个那个点位也跌不下去。如果您还在
股市上呆着，那还是要保持点多头思维，如
看得很空，那不如回家歇着，这市场与您也
没有多大关系。

市场的结构还是有点细微的变化，从这
些变化中可以透视出未来市场的动向：

其一，中报十大股东变化中可窥视国家
队主力的动向。当下中报公布进入最后冲刺
阶段，由于去年救市，当初各大机构的买、
买、买，使超过六成的上市公司有了国家队

的身影，从此每次季报、中报、年报的出台，
前十大股东的变化成了关注的焦点，现在中
报披露接近尾声，人们发现国家队变化比较
频繁，有撤出的，有加仓的，总体而言，国家
队总持仓量没大的变化，持仓较大的品种在
大金融和房地产业，低市盈率、高股息率、低
波动率依然是持仓的主要理由，但有些很明
显盈利的个股，国家队已经出手，在中报中
已经不见身影，但中报的时点是六月底，现
在已经过了近两个月了，国家队调仓还在进
行，总体而言，国家队依然是中流砥柱，这是
市场做多的一个很重要理由。

其二，市场通过网下申购的财富效应，
不断地吸收大户资金参与股市。由于新股申
购改规则之后，网上申购由于中签率极低使
得靠资金优势没法做了，但网下申购靠的是

按比例配售收益很好，特别是几个稍大点盘
子的新股，让那些持股千万级的大户们赚头
不少，于是开户者络绎不绝，大户资金开始
跑步入场，集合理财资金也快速组合入市，
这样市场出现了大单买入老股的现象。其实
人们只看到这些大户在新股上赚钱的一面，
却没看到持股市值千万以上这些市值的缩
水，当人们奔 '$$$万开户资格而去的时候，
现在好多新股的网下申购市值提高到 ($$$

万了，当你有 ($$$股票市值持仓时，如果一
天下跌 )*，这也不算啥的，但市值 ($万没
了，如果将新股申购当主营业务，那就本末
倒置了，管好自己市值乃主营业务，而申购
永远是营业外收入。

其三，保险资金入市的空间还很大。本
周一个关于 +$$$亿元万能险要退出的消息

使股市震荡不小，消息一出，保监会予以了
澄清。其实对于保险资金而言，不是退的问
题，而是继续入市的空间还很大。截至 &月
底，保险资金运用余额为 )(,+#-.(-亿元，其
中股票和证券投资基金 )&(#(.#-亿元，占比
)#.&(*。这个比例与 #$*可入市比例对比，
保险资金现在还处于轻仓阶段，所以，未来
继续入市的空间很大，对此，投资者完全不
必多虑。

股市还在磨底，从大处看，(+#- 点至
#$%&点的大箱体整理还在进行，从小处看，
上证指数年线和半年线的距离正在拉近，现
在指数就盘亘在两线区间之内等待突破，这
样的市道短线做做差价，并且在每一次回调
中入市，差价的机会很大的，本周市场走势
就证明了这一点。 应健中

“资产荒”
! ! ! !一个重要的字眼最近被频
频提起，那就是“资产荒”。据报
道，由于利率的下行，流动性充
裕，造成了理财产品以及债券市
场等无风险资产收益大幅下降，
大批资金已经没有投资方向了。
所以，只能转入股市，盯住了分
红稳定，而且收益明显高于国债
及企业债的蓝筹股。现在的股市
许多股票分红收益率已经远远
高于银行和理财收益率，其长期
投资价值非常明显。所以，对较稳
健保守型的投资者，可以把有稳
定收益和良好分红的大盘蓝筹股
作为播种对象。这个观点已经被
一些大机构接受，造成近二个月
来一些产业资本对优质房地产、
银行、保险等股票的追逐，从而让
股市受益于“资产荒”，并带来的
回暖。
当然，我们有必要保持理智

和清醒。我们一定要明白进来的
资金，它在股市中看中的高于其
他投资市场的无固定收益，所
以，这批资金只会在低位吸纳有
高比例分红的蓝筹股，而不会追
高。由此，对我们散户投资者来
说，切莫冲动和盲动。其次，现在
的经济还在底部徘徊，大多数上
市公司业绩并没有明显起色。所
以对股市总体上的判断，我觉得
还是会在一个狭窄的区间走 /

型。对我们普通投资者来说，关键
还是要耐心地观察和分析，特别
是对国家经济政策和走势中去
把握，做好对上市公司研究和判
断，在企业转型升级中寻找更好
的机会。 陈奇
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新的“风口”来了! ! ! !股市忽上忽下，每天听到的消息就像
“黑天鹅”让人不断惊出冷汗。好在总是“虚
惊一场”，股市总体还在一个稳定的框架内
运行着。保监会否认“+$$$亿险资退出”也让
可能发育的调整戛然而止，但不可否认的是
消息冲击股市的后果还是比较严重的，好在
恰好在中报披露的密集时期，人们的关注又
有新的目标：双摄主题。

提到双摄主题，不能不提到苹果新品发
布会，据媒体报道 ($)+年 %月 &日召开，可
能会推出新一代的苹果新机 012345&，对新
机型的一些“剧透”信息就拉动股市中智能
手机概念股萌动。用这个角度看就会发现一
些“风口”已经形成，有的正在孕育之中。现
在比较可靠的推测是苹果新机将具有双摄
像头、防水和取消传统耳机接口等创新。上
半年电子行业整体业绩靓丽，全行业半数以
上的公司一季度取得 (6*以上的净利润增
长，约三分之一的公司净利润增幅在 ,6*以

上，行业呈现出良好的增长态势。
笔者认为手机作为最大市场的消费电

子产品及手持终端，其每一个创新都将带动
巨大的市场空间。微信的广泛使用让每个人
都“生活”在移动互联网上。一些新的技术应
用如指纹识别由于具有支付安全性提升以
及解锁等应用的体验优势，已经开始进入快
速渗透期。此外，双摄像头、7/89 屏幕、
:;<、无线充电等技术也开始逐步获得应
用。这些应用将带动相关企业新一轮的成
长。就目前观察而言，双摄像头相关上市公
司将继续引领这股“风口”。

对于这个“风口”，海外市场反应得更及
时更明显。大立光和舜宇光学今年在海外股
市的表现已经气势如虹很久了。就全球而

言，大立光电股份有限公司龙头地位不可动
摇，为一专业精密光学镜片、镜头的制造厂
商，从设计、制造到销售均自行研究开发，产
品销售全球各知名的光电产品制造商。霸荣
网站两篇文章报导，012345 &应会全面搭载
双镜头，两个镜头都为 )(66万像素，一个是
,片镜头，一个是 +片镜头，预料大立光可拿
下 -成订单。=34> 和 /? @443A5B（/?@）会争
抢相机模组的组装订单。而在行业也有类似
地位的就是在香港上市的舜宇光学，它是中
国领先的光学产品制造企业，具备全面的设
计实力及专业生产技术，公司在光学非球面
技术、!;CD77E 和多层镀膜等多项核心技
术的研究和应用上处于国内领先水平。公司
将立足光电行业，以光学、机械、电子三大核

心技术的组合为基础，大力发展光学、仪器、
光电三大事业。公司未来发展目标是通过坚
持国际化道路和名配角战略，做强、做大、走
远，成为光电行业的百年老字号。

作为能在国内证券市场上市的双摄像
头板块公司，欧菲光当仁不让地成为机构投
资抢持的对象。它开发、生产经营光电器件、
光学零件及系统设备F光网络、光通讯零部件
及系统设备G电子专用设备仪器G并提供相关
的系统集成、技术开发和技术咨询服务；新
型电子元器件、光电子元器件、新型显示器
件及其关键件的研发、销售和技术服务。&月
份以来机构调研了 H,# 家公司，占比
',.++*，其中就有它。股价依托着 (6日线一
路很稳健地上扬，苹果新品发布会就成为上
扬的重要理由。

当然还有一些一样的企业在被投资者
挖掘之中，譬如联创电子、合力泰，不可否认
的一点是：“风口”已经形成。 文兴
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